

Pourquoi doit-on encore parler du VIH/SIDA en 2022 ?

MATINÉE D'ÉTUDE À L'OCCASION DES 30 ANS DE L'ASSOCIATION PVA-GENÈVE (PERSONNES VIVANT AVEC LE VIH/SIDA)



1^{er} décembre 2022 | 7h30 - 14h

Salle Communale du Faubourg
6 rue des Terreaux-du-Temple, Genève

Inscriptions: unige.ch/cmcss
pvagenève.ch

Partenaires



Organisation



**CENTRE MAURICE CHALUMEAU
EN SCIENCES DES SEXUALITÉS**



**UNIVERSITÉ
DE GENÈVE**

Cet événement scientifique est organisé par le Centre Maurice Chalumeau en sciences des sexualités-CMCSS de l'Université de Genève et l'association PVA-Genève (Personnes Vivant Avec le VIH/SIDA), à l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le SIDA et des trente ans de PVA-Genève.

Cette matinée de réflexion a pour volonté de s'inscrire dans le présent et de se tourner vers l'avenir. La récente propagation de différents virus montre en effet qu'il est toujours nécessaire de parler du VIH/SIDA, dans ses dimensions individuelles et collectives. Instaurant dans cette optique un véritable dialogue entre l'académie et la société civile, cette rencontre permettra de mieux connaître le rôle des personnes vivant avec le VIH/SIDA dans les recherches actuelles, tant dans le domaine de la médecine que dans les champs du droit, des sciences sociales et des arts.

L'infection chronique par le virus de l'immunodéficience humaine s'accompagne-t-elle de nouveaux parcours de santé et de vie ? Comment l'expérience des personnes vivant avec le VIH/SIDA contribue-t-elle aujourd'hui aux avancées de la recherche médicale et des traitements ? Assistons-nous à une redéfinition des rapports entre soignant-e et patient-e ? Quelles nouvelles politiques de santé publique et de prévention se développent ? En quoi les témoignages et les trajectoires de vie des personnes concernées révèlent-ils les processus d'invisibilisation et de stigmatisation, mais aussi les enjeux du militantisme en 2022 ? La question des droits des personnes touchées par le VIH/SIDA sera également posée. Et nous nous intéresserons à l'importance des expressions artistiques dans la prise en charge thérapeutique et dans la lutte contre le VIH/SIDA, à l'heure où les musées retracent l'histoire sociale et politique d'une épidémie qui n'est pas finie.

Une introduction à la journée suivie de quatre tables rondes réuniront des chercheuses et des chercheurs de différents champs disciplinaires ainsi que des personnes engagées au sein de l'association PVA-Genève, pour penser la place du « vivre avec » dans les recherches sur le VIH/SIDA ici, maintenant et demain.

PROGRAMME

- 7h30** Accueil
- 8h** Mots de bienvenue
- 8h30** INTRODUCTION À LA JOURNÉE | **Les membres de PVA-Genève dialoguent avec la professeure Alexandra Calmy**, responsable de l'Unité VIH/SIDA aux Hôpitaux universitaires de Genève (HUG), vice-doyenne de la faculté de Médecine de l'UNIGE
- 9h30** TABLE RONDE 1 | **La co-construction des savoirs face au virus**
- 10h20** Pause-café
- 10h40** TABLE RONDE 2 | **Militantisme et invisibilité dans l'histoire du VIH/SIDA**
- 11h30** TABLE RONDE 3 | **Les personnes vivant avec le VIH/SIDA et le droit**
- 12h20** TABLE RONDE 4 | **Le rôle des arts dans la prise en charge thérapeutique**
- 13h** Conclusion de la journée & buffet

Pour l'intégralité du programme: unige.ch/cmcss